

Verein der Freunde und Förderer des Skulpturenparks Heidelberg e.V.



**An die
Mitglieder**

Dr. Manfred Fuchs
Vorsitzender

Geschäftsstelle:
FUCHS PETROLUB AG
Friesenheimer Straße 17
68169 Mannheim

Telefon: 0621 3802 100
Telefax: 0621 3802 103
Email: manfred.fuchs@fuchs-oil.de

Heidelberg, den 21. Februar 2008

Mitglieder-Information

Liebe Mitglieder,

seit unserem letzten Informationsschreiben vom 21.12.2007 haben sich eine Reihe positiver Dinge ergeben, über die wir Ihnen mit dem heutigen Brief ebenso berichten wollen wie über einige Termine.

1. Jahresrechnung 2007

Die Jahresrechnung 2007 wurde durch den von Ihnen gewählten Rechnungsprüfer des Vereins, Herrn Dr. Böckmann, am 25.1.2008 geprüft. Es haben sich keine Beanstandungen ergeben.

Wir hatten insgesamt Einnahmen von 105.383 €, was Spenden von 36.412 € einschloss, für die wir unseren Mitgliedern herzlich danken. Im übrigen entfielen 65.000 € auf 2 Sachzuwendungen unseres Mitglieds Lautenschläger, für die wir ihm außerordentlich verbunden sind. Es ist die Schenkung der Skulpturen von Werner Pokorny und Jochen Kitzbihler.

Sitz des Vereins: Schlierbacher Landstraße 200 a, 69118 Heidelberg
Vereinsregister: VR 2490
Schirmherr: Oberbürgermeister Dr. Eckart Würzner, Heidelberg
Vorstand: Dr. Manfred Fuchs, 1. Vorsitzender; Prof. Dr. Marcus Schiltenswolf, 2. Vorsitzender; Prof. Dr. Markus Haass, Schatzmeister
Bankverbindung: DEUTSCHE BANK AG, Adenauerplatz 1, 69115 Heidelberg, Kto.Nr. 189 / 0112557, BLZ 672 700 03

Die Ausgaben betragen 2007 insgesamt 26.532 €, so dass wir einen Vermögenszuwachs von 78.850 € hatten, der – wie erwähnt – ganz überwiegend aus Sachvermögen besteht, nämlich den beiden uns geschenkten Skulpturen.

Unser Bankguthaben zum 31.12.2007 belief sich auf 24.100,19 €; am 1.1.2007 hatte es 12.322,62 € betragen.

Die Jahresrechnung und der Prüfungsbericht werden Ihnen im Rahmen der Jahresmitgliederversammlung 2008 vorgelegt werden.

2. Mitgliederentwicklung

Der Kreis unserer Mitglieder hat sich erneut erweitert. Wir sind nun 66 Mitglieder. Wir begrüßen unsere neuen Mitglieder sehr herzlich.

3. Neue Plastiken

Am 19.2. haben wir 2 neue große Stahlplastiken für den Skulpturenpark Heidelberg erhalten, die langfristige Leihgaben der KUNSTHALLE MANNHEIM sind. Wir haben die Kosten der Restaurierung, des Transports und der Aufstellung übernommen und erachten die Zusammenarbeit mit diesem unter anderem für seine herausragende Skulpturensammlung deutschlandweit und international bedeutenden Museum als beispielhaft für das Zusammenwirken in der Kunst und Kultur der Metropolregion Rhein-Neckar. Es handelt sich um

**die 1990 entstandene Stahlplastik „Das Fenster im Freien“
der in Berlin arbeitenden Bildhauerin Gisela von Bruchhausen**

und um

**die 1992 geschaffene Stahlplastik „Hommage à Friedrich Schiller“
des 2004 verstorbenen spanischen Künstlers Amadeo Gabino.**

Wir danken unserem Beiratsmitglied Hartmut Stielow sehr für seine engagierte Mitwirkung bei der Restaurierung, dem Transport und der Aufstellung dieser Plastiken.

Der Öffentlichkeit werden diese beiden wichtigen Zugänge in unserer Freiland-Ausstellung im Rahmen einer gemeinsamen Pressekonferenz des Skulpturenparks Heidelberg und der KUNSTHALLE MANNHEIM am 17.4. offiziell bekannt gemacht. Ihnen als unseren Mitgliedern wollen wir die beiden Arbeiten bei einem kleinen Mitglieder-Event am

**Samstag, den 19. April 2008 um 16.00 Uhr
im Skulpturenpark Heidelberg**

vorstellen. Frau Dr. Herold, die Direktorin der KUNSTHALLE MANNHEIM, wird zu den Arbeiten sprechen. Wir wären dankbar, wenn Sie diesen Termin schon jetzt vormerken würden und teilnehmen können. Betrachten Sie diese heutige Mitglieder-Information bitte als herzliche Einladung.

Gleichzeitig werden am 19.4. in der Cafeteria der Klinik eine kleine Ausstellung von grafischen Arbeiten von Gabino sowie evtl. von 2 oder 3 Arbeiten von Frau von Bruchhausen zu sehen sein. Wir hoffen, dass Frau von Bruchhausen zugegen sein kann.

Durch namhafte Spenden ist es uns darüber hinaus gelungen, den Ankauf der großen

Stahlplastik „Gelbe Plage“ von Gottfried Honegger

zu ermöglichen. Sie war bereits im Rahmen unserer Gottfried Honegger-Ausstellung in der Zeit vom 8.7. – 3.11.2007 im Skulpturenpark Heidelberg zu sehen und wird nun dauerhaft zu unserem Sammlungsbestand gehören. Wir danken den Spendern von ganzem Herzen und wollen uns auch dieses „Highlight“ bei dem Mitglieder-Event erneut ansehen. In gleicher Weise danken wir unserem Beiratsmitglied Uwe Sacksofsky, der diesen Ankauf vermittelt und finanziell in großzügiger Weise unterstützt hat.

4. Zeichnungen und Grafiken namhafter Künstler zur Ausstattung der Klinik

Durch großzügige Schenkungen der im Skulpturenpark Heidelberg ausgestellten Bildhauer Gottfried Honegger und Werner Pokorny sowie durch den Ankauf weiterer Original-Grafiken namhafter Künstler konnten wir einen Fundus von nunmehr insgesamt 27 Arbeiten schaffen, der zur Ausstattung der Orthopädischen Universitätsklinik Heidelberg dient und somit ein attraktives Umfeld für die ambulanten und stationären Patienten, die Besucher und die Belegschaft schafft.

Auch hier danken wir den Herren Honegger und Pokorny sehr herzlich.

5. Kommunikation, Öffentlichkeitsarbeit, Werbung und „Marketing“

Diese Themen waren der Mitgliederversammlung am 22.9.2007 ein besonderes Anliegen, so dass wir hier eine Reihe von Aktivitäten erarbeitet haben bzw. derzeit vorbereiten. Im einzelnen:

- Wir werden ein Leporello über den Skulpturenpark Heidelberg und seine wichtigsten Exponate drucken lassen, das zum Mitglieder-Event am 19.4. zur Verfügung stehen und Ihnen allen auch per Post zugehen wird. Im übrigen soll es in Heidelberg und der Metropolregion Rhein-Neckar zur Verteilung kommen. Die Kosten der Herstellung des Leporellos trägt unser Mitglied Heinrich-Vetter-Stiftung, der wir hierfür sehr verbunden sind.

- Wir wollen eine eigene Homepage des Skulpturenparks Heidelberg mit allen wissenswerten Informationen einrichten, die gleichfalls bis zum Mitglieder-Event am 19.4. zur Verfügung stehen soll. Bisher gibt es nur einen kleinen Abschnitt in der Patienten-Info der Homepage der Klinik.
- Wir werden 2 – 3 Führungen zu festen Terminen sowie die Möglichkeit von Sonderführungen nach Vereinbarung anbieten. Für dieses Jahr sind die Termine der jeweils einstündigen Führungen:

Sonntag, 8.6. um 11.00 Uhr
Sonntag, 29.9. um 11.00 Uhr

Die Führungen macht unser Mitglied, Frau Sabine Scheltwort, der wir hierfür sehr danken. Die Termine werden zu gegebener Zeit auch über die Tagespresse bekannt gemacht. Wir empfehlen Ihnen, hiervon – auch mit Ihren Kindern oder Enkelkindern – Gebrauch zu machen. Treffpunkt jeweils vor dem Cotta-Haus.

- Im Jahr 2009 beabsichtigen wir, neben dem Leporello auch eine Broschüre des Skulpturenparks Heidelberg zu erstellen.

6. Jahresmitgliederversammlung

Die Jahresmitgliederversammlung wird am

**Donnerstag, den 18.9.2008 um 18.00 Uhr
in der Galerie Uwe Sacksofsky in Heidelberg**

stattfinden. Die offizielle Einladung mit der Tagesordnung wird Ihnen rechtzeitig zugehen, wir bitten aber schon jetzt, diesen Termin vorzumerken.

Wie immer, möchten wir auch diesen Brief mit der Bitte schließen, dass Sie Ihrem Verein gewogen bleiben und unsere Vorstandsarbeit weiterhin mit Rat und Tat begleiten. In diesem Sinn sind wir natürlich auch jederzeit für Anregungen dankbar.

Mit besten Grüßen

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Uwe Sacksofsky'. The signature is written in a cursive style with a large, sweeping flourish at the end.